

CLUB ESPORTIU SANT FELIP (1948-1969)

EL FONDO DE DOCUMENTACIÓN DEPORTIVA EN EL ARCHIVO DEL ORATORIO DE SANT FELIP NERI, DE PALMA

Pere Fullana Puigserver, Universidad de las Islas Baleares - Archivo Sant Felip Neri, Palma.

Rafael Morro Aguilar, director del Archivo Capitular de Mallorca

El Archivo de la Congregación, de Palma, conserva varios fondos documentales. El fondo del Oratorio Parvo —una entidad juvenil creada durante la segunda mitad del siglo XIX— y de la Juventud Oratoriana es de especial interés, ya que conserva evidencias documentales sobre las principales secciones y actividades juveniles lideradas por aquella institución. En 1953, abrieron un colegio y promovieron una serie de propuestas de ocio que rápidamente concentraron el interés de la juventud que residía en el centro histórico de la ciudad de Palma.

La congregación del Oratorio de San Felipe Neri, de Palma, en Mallorca, guarda en su archivo cierta documentación referente a los equipos de fútbol que, durante los decenios de 1950 y 1960, constituyeron una de las secciones más dinámicas de la Juventud Oratoriana. El Oratorio tenía congregaciones en Palma y en Porreres, y en ambas se crearon equipos de fútbol que compitieron en categorías inferiores (infantiles y juveniles), pero también en las categorías regionales: Club Esportiu Sant Felip (Palma, 1950) y Club Esportiu Felipenc (Porreres, 1966-1969).

El objetivo de esta comunicación no es otro que dar a conocer la importancia del tratamiento archivístico de estos fondos documentales para preservar el legado y dar a conocer la importancia de la actividad deportiva que los padres llevaron a cabo. Entre 1945 y 1970, durante el proceso de secularización de la sociedad insular, la Iglesia tuvo todavía cierta capacidad de socialización juvenil. El deporte (ping-pong, baloncesto y sobre todo el fútbol) se convirtieron, en el caso de la Juventud Oratoriana, en un referente de captación juvenil y de influencia social entre las clases medias urbanas. No en vano, en 1950 el Club Esportiu Sant Felip figuraba ya como filial del CE Mallorca.

Aunque la documentación referente a los equipos de fútbol está identificada en el inventario del archivo y se trata de una tarea que ya *por sí* es muy valiosa, esta no ha recibido el tratamiento archivístico que los conocimientos de nuestra disciplina proponen

en el tiempo presente. Así pues, proponemos una clasificación por tipologías documentales, con la correspondiente descripción, para conseguir un catálogo esmerado y que sirva de referencia para otros fondos documentales de congregaciones religiosas, escuelas, clubes, etc. Esta comunicación describe la propuesta de localización, inventario, conservación y posible consulta de un archivo deportivo singular. El fondo deportivo del Oratorio de San Felipe, de Palma, cuenta con actos, correspondencia, crónicas, fotografías, boletines internos, trofeos y otros materiales.

A través de este Archivo se pretende llevar a cabo una experiencia piloto de clasificación y de *publicación* de un modelo archivístico que podría ser una referencia para muchas otras asociaciones religiosas mallorquinas que también dispusieran de equipos deportivos, y que participaran en diferentes modalidades deportivas durante la primera mitad del siglo XX, como la Juventud Antoniana, la Juventud Seráfica, La Salle o el CE Patronato Obrero, entre otros. La catalogación de este fondo aporta información de gran interés sobre competiciones y torneos deportivos organizados por el Frente de Juventudes, Acción Católica o Águilas, además de las competiciones oficiales de la Federación Balear de Fútbol (FBF). En este último caso, durante el decenio de 1960, cuando la FBF contaba con una competición juvenil reglada y homologada por la Federación Española de Fútbol.





Delegación Nacional de Deportes - Comité Olímpico Español

FEDERACIÓN BALEAR
DE FÚTBOL

Plaza Cort, 9-2.º
PALMA DE MALLORCA
Teléfono 1171

Adjunto le remitimos copia del Acta de la Sesión 22 celebrada el día 21 del actual, en la que constan los acuerdos tomados en la misma, para su debido conocimiento y demás efectos.

- 2.404 -

Dios guarde a Ud. muchos años.
Palma, 22 marzo de 1.956.
POR EL COMITÉ DE AFILIADOS,



[Handwritten signature]

Sr. Presidente del CLUB DEPORTIVO VICTORIA.

Ciudad.